

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

SUSCRIPCIONES.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

INSERCIONES.

Madrid, 8 ra. Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72  
Las suscripciones y reclamaciones se hacen en  
la librería de D. Wenceslao Sagredo, Puebla, 6.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

Anuncios, reclamos y comunicados á precio  
convencionales. La correspondencia toda al  
rector Gerente, calle del Rubio, 23, pral.

AÑO XXIV. NUMERO. 5788

MADRID. DOMINGO 5 DE OCTUBRE DE 1873.

OFICINAS.

CALLE DEL RUBIO NUMERO. 23

## REFORMA

Por métodos sencillos y de muy positivos resultados, se reforman las letras mas malas y viciadas, convirtiéndolas en poco tiempo en un claro y elegante carácter cursivo. Práctica de contabilidad y francés. Honorarios muy módicos. Zaragoza, 6, 3.ª derecha.

## LA PALMA,

COMERCIO DE SEDAS. — PRÍNCIPE, 11.

En este acreditado establecimiento se acaban de recibir las últimas novedades en encajes, flecos y agremados bordados con azabaches. Príncipe, 11.

## DE 15 Á 25000 DUROS,

Se tomarán sobre una dehesa de triple valor en Zaragoza, y varias otras cantidades en la de Madrid y otras provincias. Informarán en la Casa-Refugio, Preciados 26, principal.

LIQUIDACION EN GUANTES, Fabrica, Horno de la Mata, núm. 10.

## VERDADERA OCASION.

Se venden á mitad de precio una gran partida de sortijas, aderezos, medallones y botonaduras con pedrería; relojes, cadenas, alfileres, etc., oro de ley. Primer y exclusivo establecimiento de préstamos, Espoz y Mina, 7, pral.

PARA MANILA, CHINA Y JAPON

Salen las mensajerías marítimas francesas, los días 12, 26 de octubre y 9 de noviembre. Agencia Debut, Alcalá 31.

## PRIMERA EDICION.

La Gaceta de hoy publica un decreto, que hemos anunciado, y cuya parte dispositiva dice así:

Artículo 1.º El art. 23 del decreto de 8 de mayo del corriente año queda modificado en la siguiente forma:

El tribunal supremo, en vista de lo que resulte del expediente, hará dentro de 15 días una propuesta razonada, en

la que incluirá á los tres concurrentes en quienes pueda proveerse cada vacante, devolviendo al propio tiempo al ministerio de Gracia y Justicia el expediente respectivo, y expresando los aspirantes que deban considerarse incluidos en el párrafo segundo del artículo 22 de este decreto.

Art. 2.º El art. 26 del mismo decreto se entenderá reformado en los siguientes términos:

El ministro de Gracia y Justicia expedirá los nombramientos, pudiendo elegir á cualquiera de los tres aspirantes propuestos para cada plaza por el tribunal supremo, expresando las condiciones especiales en virtud de las que ha obtenido el nombrado el ingreso ó ascenso en la carrera. Todo decreto ú orden por el cual se nombre, traslade, ascienda, destituya ó jubile á un funcionario del poder judicial, se publicará en la Gaceta, y con él la propuesta razonada hecha por el tribunal supremo cuando la hubiere.

Como ayer anunciamos, hoy publica el periódico oficial el decreto nombrando en comision, jefe de administración civil de tercera clase, jefe de orden público de la provincia de Madrid, á D. Pablo Nuñez Campoy, gobernador que ha sido de provincia.

Por el ministerio de Fomento se ha expedido un decreto encaminado principalmente á evitar los peligros y regularizar el servicio en los ferro-carriles, dada la situación anómala en que las empresas se encuentran por efecto de las insurrecciones carlista y cantonal. En él se dictan reglas para que las empresas mantengan en perfecto estado de conservación la vía y todas sus obras; que la composición de los trenes, tanto respecto del material de tracción como del de transporte, ofrezca todas las garantías imaginables de seguridad; que la velocidad de la marcha no exceda de los límites prudentes é inferiores á los que, sin inconveniente alguno en otras circunstancias, permiten los actuales reglamentos; y en fin, que la vigilancia de todos los agentes sea eficaz para obtener la regularidad de la circulación y la seguridad de los viajeros.

La dirección general de Correos y Telégrafos ha publicado el cuadro de

las horas señaladas para entregar la correspondencia, periódicos é impresos en el correo central desde mañana 6 de octubre.

Para la línea del Mediterráneo, que comprende las provincias de Toledo, Albacete, Murcia, Almería, Alicante, Valencia, Castellón, Baleares y Oran, se admiten en el correo central periódicos hasta las seis de la tarde y cartas hasta las seis y treinta minutos; saliendo á las siete y diez de la noche de la administración, y á las siete y cincuenta de la estación.

Para la línea del Norte, con las provincias de Segovia, Avila, Salamanca, Zamora, Valladolid, Galicia, Asturias, Leon, Palencia, Santander, Burgos, Bilbao, Vascongadas y la correspondencia extranjera, se admiten los periódicos hasta las 8, y las cartas hasta las 6 y 30 de la tarde, saliendo de la administración á las 7 y 20 y de la estación á las 8.

Para la línea de Aragón, con las provincias de Soria, Pamplona, Logroño, Zaragoza y Cataluña, se admiten los periódicos hasta las 6 y 30 de la tarde, y las cartas hasta las 7, saliendo de la administración á las 7 y 45 y de la estación á las 8 y 25.

Para la línea de Andalucía, Ciudad-Real y Badajoz, con la correspondencia para Portugal y la América del Sur, se admiten los periódicos y cartas respectivamente hasta las 6 y 30 de la tarde y 7 de la misma, siendo la hora de salida de la administración á las 7 y 45 y de la estación á las 9 de la noche.

Para las conducciones en carruaje á Burgos por Aranda, á Cáceres por Talavera y Trujillo y á Cuenca por Tarazona, se admiten los periódicos hasta las 6 y 30 de la tarde y las cartas hasta las 7.

En el despacho de las cartas de lista, situado en la casa de correos á su entrada por la calle de Carretas, se admitirán cartas en un buzón especial, que se denominará de *Alcañe*, hasta 10 minutos antes de salir los correos de la administración para cada línea; estas cartas han de llevar, además de su franqueo ordinario, un sello de 5 céntimos de peseta colocado en el ángulo superior derecho, cualquiera que sea su peso.

El despacho de certificados ordina-

rios estará abierto hasta las seis de la tarde para todas las líneas.

Los certificados impresos se recibirán de once á tres de la tarde.

Los certificados con valores del Estado se recibirán desde las tres de la tarde hasta las cinco para todas las líneas.

La correspondencia para Filipinas que se remita por la vía de Marsella irá por la línea de Aragón, y la que se dirija por Gibraltar, por la línea de Andalucía.

La correspondencia para las Antillas españolas irá los días 13 de cada mes por la línea del Norte, y los días 28 por la de Andalucía.

La dirigida á las islas Canarias se remitirá por la línea de Andalucía, y saldrá de Cádiz los días 2 y 17 de cada mes.

La temperatura máxima en Madrid fué ayer de 23.9 grados.

Ayer llovió en las provincias de Madrid, Avila, Granada, Guadalajara, Leon, Palencia, Salamanca, Segovia, Soria y Toledo.

El estado de salud pública en Canarias es completamente satisfactorio, según los últimos datos oficiales.

Segun noticias que se nos facilitaron en la madrugada de hoy en el ministerio de la Gobernacion, es excelente el espíritu de las tropas acampadas frente á Cartagena.

Se ha terminado, como hemos dicho, el reglamento de milicias, y el jefe de la seccion central de política en el ministerio de la Gobernacion se ocupa en la redaccion de varias instrucciones sobre este asunto á los gobernadores de provincia.

La guardia civil de Madrid ha sido reforzada con motivo del decretado aumento de dicho instituto; el alistamiento que se está llevando á cabo tiene gran éxito.

La faccion Santes se ha retirado á Chelva, reinando la mayor tranquilidad en toda la provincia de Cuenca.

Segun telegrama de Barcelona dirigido al señor ministro de la Guerra por aquel general en jefe y con refe-

rencia al gobernador militar de Terragona, ha sido llevada á cabo la ejecución del cabo Perez en medio del orden más completo.

## SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos de nuestro servicio particular los siguientes despachos telegráficos:

Paris, 4.

Los elementos monárquicos de la Asamblea, contando con 350 votos seguros, presentarán el día 7 de noviembre una proposición pidiendo el restablecimiento de la monarquía hereditaria nacional, declarándose permanente la sesion de la Asamblea hasta tanto que la proposicion sea votada.

Bayona, 4.

Los carlistas están reparando el ferro-carril del Norte para el transporte de mercancías.

D. Juan de Borbon ha marchado con Saballs.

Siguen las divisiones entre los partidarios de D. Carlos.

En su seccion de noticias dice hoy entre otras cosas la Gaceta:

Algunos despachos afirman la noticia de la entrada del general en jefe en Estella, abandonada por los carlistas al grito de traicion.

El día 3, á las diez de la mañana, entró la faccion Telaraña en Chi lon, llevándose 80 hombres. La milicia de Almaden, despues de sostener con ella dos horas de fuego, la atacó de nuevo, desalojándola de dicho pueblo y obligándola á retirarse á Gudo.

Segun noticias de Lorca, los insurrectos tropiezan con grandes dificultades para embarcar el botin, á consecuencia del temporal.

Algun periódico aconseja al Sr. Figueras, que persista en su propósito de marchar otra vez al extranjero.

En el ejército del Norte han sido recibidos los jefes y oficiales facultativos de artillería con verdadero entusiasmo.

El gobernador militar de Almería dice al gobierno, confirmando noticias que ya hemos adelantado, que los in-

Devolvióle la carta de su hermano y la de éste á su tío, y al entregárselas añadió:

—«Bajo la preston de las circunstancias, que tan grave responsabilidad me imponen, ni debo, ni puedo darte la otra.»

Y la abrazó, como si no hubiese tenido lugar la violenta escena de por la mañana.

Investida con los poderes de su hija doña Isabel, mandó que trajesen á su alcoba la cama de la joven, y no la dejó salir un instante de su vista.

Al siguiente día, y á presencia de la condesa, escribió á su hermano. Nada le decía de los acontecimientos del día anterior, noticiándole la partida de Clotilde y su motivo aparente, mostrábase animosa, llena de esperanza, conforme con todo lo que Dios y él dispusieran. Prometiale obedecerle escribiendo á su tío, ciñéndose á su voluntad en todo, pero que nunca, nunca! pronunciaría la horrible palabra que le mandaba pronunciar.

Impregnada de una ternura sublime y purísima, su carta no contenía mas que consuelos, halagos y esperanzas. Allí se veía rellejada su alma á la cual despojaba de sus tribulaciones y amargas para que no aumentaran las del conde.

A continuación escribió á su tío.

Todas las lágrimas que su abnegación generosa y santa había retenido para que no aumentaran la sombría tristeza del alma de su hermano, cayeron con doble peso y todas sus angustias en la carta del duque. Toda ella se condensaba en un ruego, pero ruego que hacía recordar con indefinible entusiasmo al ángel.

Valentina, aquel débil y dulce ser, impecable en medio de las pasiones que la agitaban en su torbellino, solo hablaba de sí para demandar con humildad un perdón que no necesitaba su inocencia. Su hermano, aquel hermano sumergido en el fondo de una prision, era el objeto que sus lágrimas emblandecían; que su ternura realizaba para que el duque le tendiese los brazos, desarmado el resentimiento por su infortuno.

A cada una de aquellas cartas cupo diversa suerte: la primera fué á su destino, la segunda al fuego que la devoró en presencia de doña Isabel.

Grande fué su deseo de escribir á

Agullar: pero el temor sobrepujó al deseo y no lo intentó siquiera. Las cartas de aquel fueron interceptadas, convirtiéndose cada una de ellas en inflamado combustible que servía para avivar la hoguera de rencores que ardía con increíble voracidad en el corazón de la condesa.

Así pasaron dos días, sucediéndose tan idénticos que parecían arreglados por una voluntad bastante poderosa para sujetar el tiempo, la vida y sus accidentes á una ley de inexorable invariabilidad.

Al tercero, Valentina pudo convenirse de lo que era á toda luz un atentado; pudo convenirse de que para ella se había convertido aquel gabinete en prision.

La mañana del día que vamos refiriendo, sintióse con tan violenta opresión en su pecho, que le faltaba aire que respirar. Un nombre se asomaba á sus labios y en su temor de que pudieran moverse estos y adivinarle la condesa, apretábalos para que no le hicieran traicion dejándole escapar con un suspiro.

Entonces pensó en su sauce, y la pidió permiso para bajar al jardín.

Negósele sin escusa doña Isabel, manifestándole que hasta la vuelta de su hija tenía la responsabilidad de todos sus actos, y no podía consentir que se alejara de su lado un solo instante.

Con ella se iba muy lejos; tan lejos, que el abuso, despues de llegar al último limite, le traspasaba; y sin embargo, la victima se resignó pasivamente y no hizo una pregunta ni opuso una objecion.

Con tábele desde la inolvidable noche del delirio de la condesa viuda, que oculto, misterioso é incomprendible, se encerraba en el corazón de esta contra Agullar y los suyos un odio acerbo y destructor cuyos sombríos rencores la atorran.

Sus emponzoñadas emanaciones la asesinaban, pero no la sorprendían.

Entregada á sí misma desde la sucesiva y doble separacion de su tío y de su hermano, la pobre niña, de sí misma había vivido, y por sí sola hubo de formarse. Alma, corazón, criterio, todo era bueno, y nada felizmente se falseó al ponerse en contacto con algunas pasiones bastardas y algunos dorados vicios.

—«¡Cuánto merecí!—dijo Agullar sin sarcasmo ni violencia.

—Es que vale mucho, Agullar,—repuso Anita, concediéndole todo lo que en su conciencia comprendía serle debido.—Pertenezca á la montaña roja ó no, le adoran altísimas cualidades, que en un sentimiento de estricta justicia es necesario reconocerle. Además, sufro, y para mí se ha vuelto blanca la página donde se hallan escritas sus faltas. Solo veo su disgusto, su peligro, el abandono en que se halla, y pido á Dios con todo mi corazón, con toda mi alma, que le defienda y le salve.

Levantóse doña Gracia en aquel punto del regalado asiento que ocupaba, y buscando en el bolsillo de su oscuro vestido de poplin una llave, se dirigió á una antigua papelería con incrustaciones de nácar; abrióla, de uno de sus cajones sacó una caja y de esta algunas monedas de oro que se puso á contar sin hacer ruido y medio de espaldas para que Agullar no lo notase.

Entre tanto, el médico escribía en una hoja de su libro de memoria algunas líneas; pocas, con su lapicero, debajo de las cuales formó dos hileras, no cortas, de números, al pié de las que puso en letra un poco mayor: «Entierro, lutos.»

En aquel gabinete, para honra y consuelo de la humanidad, sin incienso y sin resplandores, flotaba llenándole el espíritu de Dios, desprendido de las sublimes páginas de su Evangelio.

Notó Anita, para la que nada de lo que estaba sucediendo en torno suyo era nuevo ni extraordinario, que Agullar ni parpadeaba contemplándola, y hubo de parecerle que, en silencio como permanecía, daba vueltas y vueltas á un pensamiento que en su mente acababa de brotar. Dióle origen en el incidente no terminado aun, creyó adivinarle y salióle al encuentro, añadiendo á las anteriores una explicacion más, que ingenua y franca las completase.

—Ni se sorprendan. Vd. ni se admire de lo que oye,—le dijo, apareciendo en sus labios una ligera sonrisa.—Sé, porque es una triste verdad harto de sobra evidenciada, que existen en la criatura buenas y malas cualidades; sé que á impulso de unas y otras ejecuta buenas y malas acciones; sé que abriga en su bondad ó en su perversion buenos y malos instintos, buenos y

malos propósitos; y cuanto celebre y bendigo los primeros, así repruebo con toda la energía de que soy capaz los segundos; pero en política, ¡perdon! soy mujer; en política no sé discernir, y doy á todas las opiniones el mismo valor y á todas las respeto por igual: cristiana, perdono al que falta, y quisiera que tornase el extraviado á la senda del bien; mujer, compadezco al que sufre y me coloco al lado del que cae. Ha caído Acevedo, y estoy con él; sufre, y por él son mis lágrimas y mis ruegos.

Con inesplicable sorpresa de Anita, que esperaba si no un caloroso elogio, al menos una sencilla muestra de aprobacion, Agullar puso el brazo sobre el coronamiento admirablemente cincelado de la antiquísima silla de esmalte blanco que ocupaba, cogió su derecha en la siniestra mano, inclinóse un tanto hácia Anita y acentuando muy marcadamente la frase:

—Pero Acevedo, ¿á quién ama?—la preguntó.

En respuesta á tan categórica pregunta, Anita se encogió de hombros. Despues de esperar brevisimo instante la contestacion que no le daban.

—Entonces,—tornó á preguntar,—¿cuál es su derecho á ser tan amado como es...?

Miróle Anita entre atónita y maliciosa y luego

—De su derecho,—respondió,—no sé á dónde remitirle á usted para que se lo expliquen; por mi parte, y reñiéndome á mis convicciones,—añadió acentuando á su voz,—puedo decirle á usted que no lo es nada.

—Nada, Anita...?

—Nada... sí retrospectivamente no hablamos.

La confidencia estaba hecha. —En la ocasion presente,—dijo Agullar pesando cada una de sus palabras que iba soltando con lentitud,—se le han atribuido altas miras

—Muy altas,—repetió Anita confirmando.

—Y se proclama que sus pretensiones han sido bien acogidas.

—Es cosa que nadie duda.

—Y hasta pagado el amor...

—Eso, en mi entender, es el segundo error de quien lo cree,—dijo Anita dando con su acento á la respuesta toda la importancia que puede dar una seguridad absoluta de lo que se afirma.

surrectos de Cartagena han sacado mil duros en Vera y 4000 en Cuevas, regresando a Garrucha. Han desembarcado unos 600 hombres al mando de Galvez.

Posteriormente se ha sabido que los insurrectos desembarcados andaban merodeando por el distrito de Vera y pueblos próximos a Garrucha; y habiendo saltado el Levante no pueden reembarcarse, cuya circunstancia permitirá a las fuerzas que salen en su persecución caer sobre ellos si continúa el mismo viento. Se hallan en un estado de completa desmoralización.

El general en jefe de Valencia comunica, con referencia al alcalde de Aguilas, que un buque de guerra se presentó en la boca del puerto a las ocho de la noche, y que después de hacer señales por medio de faroles, las cuales no fueron contestadas, siguió con rumbo a Poniente.

Tenemos algunos más detalles oficiales referentes al ataque de una partida de 400 carlistas contra el pueblo de Aitona (Lérida). El objeto de los carlistas era sacar la contribución de un año. Salió inmediatamente en su persecución fuerza de la guarnición de dicha capital, a las órdenes del coronel de Calatrava. Los insurrectos, al saber la aproximación de la columna, abandonaron el pueblo, quemando las baracas y dirigiéndose a Sarroca, hacia donde ha continuado la persecución, pasando la tropa por los vados de Aitona.

El día anterior las facciones reunidas de Tristán, Miró y Cercos penetraron, como ya hemos dicho, al amanecer por sorpresa en Vails, entregándose al pillaje y saqueo; al mismo tiempo que horadaban las casas para avanzar. El batallón hijo de Ceuta y voluntarios de Barberá, La Riva y Villescor salieron de Montblanch; y a pesar de la superioridad de las fuerzas enemigas, las desalojaron de la población, haciéndolas retirarse a la desbandada, dejando 48 muertos, algunos heridos y 60 prisioneros, y además arrojaron en la huida 800 armas. Las pérdidas de las tropas han consistido en un muerto, cuatro heridos y algunos contusos.

El premio obtenido en Viena por el Sr. Juliá es tanto más significativo cuanto que las obras de este reputado artista llegaron en un lamentable estado de deterioro y apenas pudo colocarse la mitad, y aun estas de un modo inconveniente. El premio le ha sido adjudicado por el Jurado internacional en pleno.

Anteanoche a las diez fueron presentados al presidente del poder ejecutivo por el Sr. Pino, representante de Honduras, el respetable Sr. D. Pedro Chamorro, presidente del senado de Nicaragua, y el ilustrado joven D. José J.

Pasos, encargado de Negocios de esta república en Londres, que deseaban conocer personalmente al ilustre tribuno cuyo nombre es universalmente querido y admirado de nuestros hermanos de América.

El Sr. Castelar los recibió con cariñoso afecto y los indicados señores quedaron altamente complacidos de las grandes simpatías que el eminente orador manifestó por la república de Nicaragua, cuya prosperidad ha aumentado de una manera pasmosa de diez años a esta parte, merced a la sensatez de los elementos de orden que turnan en las esferas del poder.

El general en jefe del ejército del Norte participa con fecha de ayer desde Larraga que el día 2, ya tarde, esperaban las facciones reunidas en Dicastillo y posiciones inmediatas, habiéndoles hecho algunos disparos de cañón Krupp, que les causaron varias bajas. Al día siguiente emprendió el ataque sobre dicho punto y posiciones, y el enemigo no esperó, dividiéndose unos hacia Abarzuza y valle de Aguilas, mientras que Larrañendi con los alaveses marchó a Piedra Millera y Santa Cruz de Campezu para dirigirse a Alava. Dicho general pernoctó en Artajona para continuar las operaciones según convenga.

Los diputados de la mayoría que contribuyeron al resultado de la reunión de anteayer, aseguran que no volverá a convocarse otra junta por los motivos que lo sirvieron de pretexto.

La estancia del Sr. Escosura como representante de España en Berlín está produciendo resultados ventajosos a nuestro país. Aparte de su talento como diplomático y de su carácter militar como antiguo oficial de artillería, los hombres públicos de la Alemania del Norte dispensan al Sr. Escosura las mayores pruebas de aprecio y es recibido con las mayores muestras de distinción, lo mismo por las clases civiles que por el ejército.

Hace pocos días ha llegado a esta capital, procedente de Santander, en donde ha dejado tan gratos recuerdos durante los seis meses que estuvo trabajando en aquel teatro, el aplaudido actor cómico D. Ricardo Sánchez.

El último día de setiembre solo hubo cinco muertes producidas por el cólera en París. De Normandía ha casi desaparecido también. En Inglaterra muy pocos casos, aislados. En Viena de 30 a 40. En Berlín la mitad; y en San Petersburgo las defunciones no pasaban de diez. En Italia, con excepción de Nápoles, donde la mortandad es también escasa, desaparece el cólera.

La cuestión que ha dado lugar estos días a anunciar la dimisión de algunas autoridades de Valladolid, ha tenido buen resultado para todos.

Los diarios de Bilbao aseguran que reina un gran disgusto en las filas del pretendiente, porque los carlistas no cumplen a los mozos enganchados las promesas que les hicieron.

En Orduña ha ocurrido una grave reyerta entre los carlistas, resultando tres muertos y varios heridos.

Los carlistas han facilitado al abanderado del batallón de Bilbao.

Los voluntarios de Balaguer, acompañados de los de Tremp y Pons, han hecho una salida y rotó el fuego contra los carlistas refugiados en Tartarén, matando a los titulados comandantes carlistas de Agor y Ozy a un teniente, según las insignias que llevaban, cogiéndoles además algunos prisioneros y documentos de importancia.

Toda la prensa aplaude el celo del jefe económico de la provincia de Madrid, Sr. Sánchez Alarcón, y el buen resultado de sus gestiones personales hasta descubrir un depósito de tabaco de contrabando, del que se apoderó. Los tabacos aprehendidos valen más de 20000 duros.

El coronel Sr. García Cabrera ha sido relevado del gobierno militar de Mindanao (Filipinas) y repuesto en dicho cargo el brigadier Sr. Gollin, que lo ha rehusado por motivos de salud, según dice el Tiempo.

El cuerpo de artillería ha regalado al director del Correo militar una preciosa escribanía de plata, como recuerdo del agradecimiento que deben al Sr. Pardo por la constante defensa que ha hecho del mismo distinguido cuerpo.

En breve quedará establecido por mar y tierra el bloqueo de Cartagena. El contralmirante Lobo cerrará con la escuadra la salida del puerto, y por su parte el general Ceballos, que cada vez estrecha más el cerco, forzará el bloqueo por tierra para impedir toda comunicación de los sitiados con el campo.

Los insurrectos desconfían de tal modo de los elementos con que cuentan en la plaza, que han cerrado las puertas para evitar en lo posible las numerosas deserciones que se verifican.

Dentro de pocos días se verificará el enlace de nuestro particular amigo el capitán graduado de cazadores de las

Navas, D. Vicente Romero Quiñones, con la bella y distinguida señorita doña Ana Fernández y Gonzalez de Rivas.

El diputado constituyente Sr. Rubau Donadeu ha entregado al señor ministro de Fomento la petición del pueblo de San Juan Berpi, junto a Barcelona, para que se establezca en aquel pueblo estación de ferro-carril.

La sociedad Económica Matritense ha acordado prorogar hasta el día 15 del presente la matrícula gratuita de la escuela de taquigrafía, establecida en el edificio de San Isidro.

Anoche se estrenó en el teatro de Variedades una comedia en un acto titulada El marido original del conocido escritor Sr. Lustrón, obteniendo un éxito completo. El público no cesó de aplaudir los chistes de que está salpicada la obra y la admirable ejecución por la primera actriz Sr.ª Vedia y los actores Sr.ªs. Valos y Zamacois.

Una partida de París ha ido a nuevos pormenores de los que ya hemos dado sobre los funerales del Sr. Olazaga, que por su pompa, las numerosas banderas que cubrían a féretro, lo sublime de los cantos de la Iglesia y el gran concurso del público que acudió a ellos, llamaron mucho la atención en París. Todos los diarios de la capital de Francia se ocupan de ellos. Como digimos ya, tuvieron lugar en el templo de la Magdalena. No habiendo llegado a París a tiempo al su hermano D. José de Olazaga, ni su hijo D. Salvador, o su primo el conde de Rius, dirige el duelo el pariente de su difunta esposa, el coronel Estarré, en un on de los individuos de la embajada española, llevando los cordones del féretro los Sr.ªs. Abarzuza, representante de España, el marqués de Molins, presidente de la Academia Española, el marqués de San Gregorio, amigo y médico del difunto, y el señor Palau, su ejecutor testamentario. En la Iglesia, magníficamente decorada, y donde había un batallón del ejército francés para tributar los honores al que era gran cruz de la Legión de Honor, se encontraban el conde de Armas, embajador de Alemania; el caballero Negro, de Italia; encargados de negocios de Rusia y de Inglaterra, toda la legación española, con los Sr.ªs. Abarzuza y Urquiza, a la cabeza y personas pertenecientes a todos los partidos, como los Sr.ªs. Salavert, Figueroa, Cardenas, Coello, Lopez, Reb.ª, Lopez de Tejada, el conde de España, el distinguido pintor Sr. Gissbert, el conde del Sacro Imperio y otras muchas personas. Como ya hemos dicho, el cuerpo del Sr. Olazaga quedó depositado en las bóvedas de la Magdalena hasta

que el estado de España permita conducirle a Vico, en la Rioja.

Al marchar a San Sebastian y Bilbao los oficiales de artillería del ejército del Norte, se presentaron en Logroño al ilustre duque de la Victoria. El veterano general abrazó al más caracterizado, diciéndole que transmitiese aquel abrazo a todo el cuerpo de artillería, cuya desgracia había sentido tanto; que el día de la vuelta del cuerpo había sido el mejor de su vida; que ya no tenía nada en el triunfo de la causa del orden y de la libertad, a la cual había consagrado toda su existencia.

Con la galantería que le es propia, el señor ministro de Estado ha dispuesto que en el ministerio de su cargo se habilite un local en donde puedan recoger los periodistas todas las noticias importantes que aquel centro pueda comunicarles. Desde ayer se ha establecido este servicio, que según tenemos entendido, se prestará todos los días de una a cinco de la tarde.

Correspondiendo a sus atenciones para cumplir la pensión de las más expresivas gracias al Sr. Carvajal.

Dice la Discusión que en la proposición que presentó el Sr. Martínez Pacheco en la reunión de los disidentes de la mayoría, no se hallaba nada de generales monárquicos, ni no monárquicos.

Con satisfactorio éxito se estrenó anoche en el teatro Martín el juguete cómico, nuevo, El conde de la noche, original y en verso de D. Enrique Zumel, el cual fue llamado en medio de patrióticos aplausos al palco escénico en unión de los actores, que estuvieron muy acertados.

Se han confirmado nuestras noticias acerca del estado tan brillante en todas sus ramas en que ha entrado el señor coronel Aizcoro, el primer regimiento montado de artillería, comprado por la comunicación que el coronel facultativo Sr. Armas, ha pasado al gobierno: esto honra mucho a unos y otros oficiales.

Han dado principio las clases libres de anatomía, por el doctor Velasco, asistiendo a ellas gran número de jóvenes escolares.

TERCERA EDICION.

Los recibimos de la Agencia Sabro los siguientes telegramas: El duque de Nemours ha salido esta mañana para Frankfurt. Ha sido prohibida la venta por las calles del periódico 'Los Siete' por no abonar el precio de sus suscripciones.

Y... Tiene Vd. antecedentes? No me faltan, Aguilas, y les han dado completa certidumbre una observación que voy a comunicar a usted, a quien creo interesado. Mucho, Anita, mucho. La confianza acababa de ser definitivamente establecida con aquel muchacho que revelaba todo. En el jardín, dijo Anita, habrá usted visto una fuente de mármol. Aguilas hizo un signo afirmativo. A la derecha hay un canastillo, a la izquierda un saucel cuyo ramaje casi toca la tierra; pues bien, ese hercúleo y melancólico saucel es el árbol favorito de Valentina, y principia mi observación. Escuchándola Aguilas ni siquiera parpadeaba. Bajo ese árbol de su predilección, prosiguió Anita, la he visto mil veces sentarse y permanecer horas enteras. Y sabe usted lo que hacía? Llorar, cosa que me revelaba el movimiento de su indiscreto pañuelo blanco; y esto, sucedía cuando sus amores se coronaban, según el mundo que se entretenía en discutirlo, con todas las felicidades que le embellecen, después de recibir todas las aprobaciones que los despejan de zozobras e inquietudes. Qué misterio de apariencias! Misterio que debe ser y quedar impenetrable, pues creo que los que le conocen nunca le revelarán. Quede, pues, debe quedar, pero en ese fondo tan velado de la verdad, ¿qué hay? Oh! qué hay? Le diré, Aguilas! Una cosa que no da celos. Es una pasión que ni aun la sé comprender. Aguilas... Le hablo a usted con el corazón. Es Valentina Enriquez un ángel, uno de los seres que no pueden conocerse sin amarlos; y yo por inmensa fortuna, inmensa desgracia mía, la he conocido y la he amado. ¡Me alegro! dijo Anita con sincera satisfacción; me alegro mucho por ella y por usted, que es digno de su amor. El mío, que es como mío, grande, se abrió paso hasta su corazón, un corazón tan bello como su rostro, y encontró simpatía, benevolencia, casi inclinación... pero en el momento que

se disipaba la sombra proyectada por la aparición de ese otro amor, que el mundo se ocupaba en discutir, precediendo un incidente rarísimo, he visto interponerse entre las dos una razón, una voluntad, un influjo que la separa de mí, efectuándose un completo eclipse. La causa queda fuera de mi alcance, y en la incertidumbre que me devora, siento necesidad de fijarme para avanzar o retroceder en perfecto acuerdo con sus deseos, que estimo sobre los míos, y que a los míos sabré anticiparles sin vacilar. Por qué, propuso Anita, que se hallaba vivamente interesada, no le escribe usted abriendo camino a las explicaciones? Lo hago hace tres días sin éxito ninguno. Pero, ¿antes? Antes he buscado, o he buscado por mí, inteligencias para poder hacerlo, y ha sido todavía más inútil. Sin embargo, Vd., como defensor del conde... La condesa marchó a Madrid há dos días y su madre no tiene a bien recibirme. Anita pareció reflexionar. Doña Gracia y el médico se hallaban de pie delante de la papelera. Hizo Anita uno de aquellos movimientos que revelan el fin de una vacilación, y anudando el por leve instante roto hilo de su animado y largo coloquio, dijo con claridad lo que su lengua no se resolvía a articular. Anita, dijo Aguilas con expresión: ¡mi soy Dios, si soy juez; y por mí mismo no puedo ni absolver ni salvar; esto no obstante, en mi insignificancia, que es grande, haré por el reusado. Aceded lo que un hermano haría por otro. Yo no soy nada, Aguilas, contestó Anita radiando de alegría, y nada puede prometer el estremo de mi gratitud; pero si el deseo tiene poder, si por su vehemencia y su pureza consigue su realización, encontrará Vd. un mundo de amor en Valentina y un incendio de felicidad en su amor. Hago del deseo un vaticinio y lo acepto lleno de placer; y como soy el primero que recibe, la deuda de gratitud es mía. Alargó la mano sellando con ella su promesa, y despidiéndose de doña Gracia abandonó el gabinete, cuya puerta le franqueó el médico haciendo

ta, dándole un millón de gracias por... Una advertencia, dijo Anita, con... me recibí visitas más que de costumbre... me estableció por un padre... admite una excepción, y esa es en favor de usted. ¿Tiene usted que hacer mañana? acompañe usted, pues, yo la prevengo esta noche, si usted me autoriza para que le diga la verdad... Consiento en todo lo que usted desea... Pues está convenido... Convenido... Y Aguilas, se dispuso a poner término a su larga visita... Miércoles próximo a retirarse, Anita, se agitó en su asiento, de míra, que él... no le hizo, y al fin venciendo... su timidez e indecisión... Aguilas! exclamó con acento supplicante, Aguilas... Que hija mía!... Ah! bismarck y volas estovos... Después de esclamar, Anita bajó los ojos haciendo patente su lucha... No hablo usted, Anita, dijo Aguilas, le diré, pero hágame usted feliz permitiendo que traduzca su pensamiento... Anita, cuyo color hacia en aquel instante pálido la rosa, y en Aguilas una limpia y elocuente mirada que dijo con claridad lo que su lengua no se resolvía a articular. Anita, dijo Aguilas con expresión: ¡mi soy Dios, si soy juez; y por mí mismo no puedo ni absolver ni salvar; esto no obstante, en mi insignificancia, que es grande, haré por el reusado. Aceded lo que un hermano haría por otro. Yo no soy nada, Aguilas, contestó Anita radiando de alegría, y nada puede prometer el estremo de mi gratitud; pero si el deseo tiene poder, si por su vehemencia y su pureza consigue su realización, encontrará Vd. un mundo de amor en Valentina y un incendio de felicidad en su amor. Hago del deseo un vaticinio y lo acepto lleno de placer; y como soy el primero que recibe, la deuda de gratitud es mía. Alargó la mano sellando con ella su promesa, y despidiéndose de doña Gracia abandonó el gabinete, cuya puerta le franqueó el médico haciendo

los honores por su amable y escolto duquesa. CAPITULO II. «Bajo la presión de las circunstancias...» Que por el balcón que abría a Aguilas hubo de entrar la muerte para Valentina Enriquez. El príncipe de Alba Rosa era inmenso. Como llevamos dicho, tenía dos fachadas estereoras y el jardín se prolongaba hacia el Este. La ornamentación de esta fachada era más sencilla que la de la principal, pero tan elegante como aquella: era admitida como lo es todo el movimiento en que ha dejado impreso su sello el genio de Juan de Herrera. Las habitaciones de la condesa vivían situadas en aquella parte, y su gabinete daba frente a frente de Anita del Valle. Gabinete y gabinete podía decirse que se flechaban. Lindando con la modesta casa de Anita cortaba el muro de un convento, y la calle era por allí estrecha y de escaso tránsito. Desde las puertas victreras de los balcones, sino de pie, no se veían los transeúntes; desde el fondo de las habitaciones, sólo se descubría el negro paje de paredón del convento interrumpido a trechos por pequeñas ventanas cuadradas, cubiertas con fuertes y espesas rejas por espesas y empolvadas celosías. Exceptuándose el pintado y limpio balcón de Anita, las vistas no podían ser más tristes. «Eran las cinco.» La condesa viuda y Valentina se hallaban sentadas próximas a los cristales. Cada una se recordaba en su blando sillón y ambas aparecían mudas y pensativas. Desde la ausencia de su hija, la condesa parecía vivir sobre espaldas y convertirse en hiel. Mas agriada, mas rigida, mas irascible, mas despoética que nunca, imprimía un sello odioso sobre todo cuanto existía en el palacio: el suelo de la esclavitud. La situación de Valentina había empeorado notablemente desde la partida de su cuñada. «He dispuesto,» la dijo la condesa al despedirse, «que hasta mi vuelta duermas en la alcoba misma de mamá, y te encargo muy particularmente, que no te separes de su lado sino lo menos posible. Que la acompañes y que mamá pueda velar por ti, como tu estado necesita.»

ta, dándole un millón de gracias por... Una advertencia, dijo Anita, con... me recibí visitas más que de costumbre... me estableció por un padre... admite una excepción, y esa es en favor de usted. ¿Tiene usted que hacer mañana? acompañe usted, pues, yo la prevengo esta noche, si usted me autoriza para que le diga la verdad... Consiento en todo lo que usted desea... Pues está convenido... Convenido... Y Aguilas, se dispuso a poner término a su larga visita... Miércoles próximo a retirarse, Anita, se agitó en su asiento, de míra, que él... no le hizo, y al fin venciendo... su timidez e indecisión... Aguilas! exclamó con acento supplicante, Aguilas... Que hija mía!... Ah! bismarck y volas estovos... Después de esclamar, Anita bajó los ojos haciendo patente su lucha... No hablo usted, Anita, dijo Aguilas, le diré, pero hágame usted feliz permitiendo que traduzca su pensamiento... Anita, cuyo color hacia en aquel instante pálido la rosa, y en Aguilas una limpia y elocuente mirada que dijo con claridad lo que su lengua no se resolvía a articular. Anita, dijo Aguilas con expresión: ¡mi soy Dios, si soy juez; y por mí mismo no puedo ni absolver ni salvar; esto no obstante, en mi insignificancia, que es grande, haré por el reusado. Aceded lo que un hermano haría por otro. Yo no soy nada, Aguilas, contestó Anita radiando de alegría, y nada puede prometer el estremo de mi gratitud; pero si el deseo tiene poder, si por su vehemencia y su pureza consigue su realización, encontrará Vd. un mundo de amor en Valentina y un incendio de felicidad en su amor. Hago del deseo un vaticinio y lo acepto lleno de placer; y como soy el primero que recibe, la deuda de gratitud es mía. Alargó la mano sellando con ella su promesa, y despidiéndose de doña Gracia abandonó el gabinete, cuya puerta le franqueó el médico haciendo

haber publicado el discurso del señor Gambetta.

El Sr. Thiers se rehusó la invitación que se le había dirigido para que vaya a Nancy a asistir a las ferias con motivo de la liberación del territorio.

Bruselas, 2.

El Banco de Bélgica ha subido el descuento al 5 1/2 por 100.

Paris, 2 (retrasado).

Hoy por la mañana ha llegado a esta capital el Sr. Thiers, procedente de Ginebra. Se asegura que ha venido antes de la época que se había propuesto, a consecuencia de las cartas de Paris que ha recibido, solicitando su pronta vuelta, en vista de los trabajos de las fracciones de la derecha a favor de una inmediata restauración monárquica.

Paris, 2 (retrasado).

Adelanta activamente la reorganización del ejército francés.

Berlin, 2 (retrasado).

Los periódicos oficiales del gobierno alemán hacen constar que la visita del rey Víctor Manuel a Berlín producirá efectos importantes.

El emperador Guillermo saldrá para Viena el 15 del corriente.

Paris, 4.

El Sr. Thiers ha escrito una carta en la cual hace importantes declaraciones. Dice que no realizará su viaje a Nancy, para no dar pretexto a nuevas calumnias contra él, ni agitar el país que se levanta energicamente contra un partido que desde el poder, sin mandato y sin la presencia de la Asamblea, pretende disponer de los destinos de Francia sin consultar a la nación.

Es primero, añade, defender la república, la única que pueda unir los partidos.

Declara que es necesario defender los principios de 1789 y la bandera tricolor, emblema de aquellas libertades.

Termina recomendando la moderación para evitar agitaciones.

Ha sido preso un sujeto que tenía en su poder un papel del empréstito voluntario hecho en Londres a favor de D. Carlos.

El negociado de la prensa ha pasado a la sección de orden público del ministerio de la Gobernación.

El oficial del ministerio de la Guerra, Sr. Camis, se ha encargado de los negociados de capitán general y estado mayor.

Hemos oído quejarse a muchas personas de la falta de tabaco picado que se nota desde hace tiempo en los estancos, y nos ruegan llamemos la atención de quien corresponda, para que cuanto antes se ponga remedio.

Se han pedido al ayuntamiento, por el gobierno civil de la provincia, nuevos datos acerca de las sesiones celebradas por aquella corporación, para resolver este asunto a la mayor brevedad, según nuestras noticias, no por el consejo de Estado, sino por el mismo gobierno civil o por la comisión provincial, que es la que debe entender en esta importante cuestión.

Ha sido nombrado jefe de negociado de tercera clase, en la dirección general del Tesoro, D. José Castañera y Carraña.

Después de haber estado breves días en Pau, donde parece que el gobierno de las Tuilerías no ha encontrado oportuna su residencia de un modo permanente, la princesa Margarita ha vuelto a sus habitaciones del hotel de la Paix en Burdeos. Allí habían ido resueltamente el Sr. Calderon y el marqués de Soiraga, a esponder la situación del ejército carlista en el Norte y Cantabria. Con motivo de sus alarmantes nuevas se hacían por la duquesa de Madrid grandes esfuerzos para buscar recursos.

Han sido nombrados oficial de primera clase en la dirección general de Propiedades y derechos del Estado don Osvaldo de Miquel, que lo es de segunda, y para la vacante que este deja, D. Gregorio Rubio, cesante de igual clase.

En círculos ministeriales hemos oído encomiar la severidad con que en el ministerio de la Guerra se procede en punto a ascensos, negándose resueltamente el ministro a conceder ninguno que no se le proponga por los conductos reglamentarios y con los justificantes correspondientes. De este modo entiende que debe obrarse, tanto para llevar al ejército un espíritu justiciero, como para interpretar el de los republicanos que hoy forman y apoyan al gobierno.

Algunos periódicos hablan de la dimisión del general Solas. Hasta ahora no es cierto que la haya presentado.

D. Santiago Heceta, electo jefe de negociado de la sección administrativa de Granada, ha sido nombrado jefe económico de Alava.

El ministro de la Guerra ha despachado las propuestas de gracias por las acciones de Allo, Arellano, Dicastillo, Estella, Iriberrí, Santa María del Monte, Villamor, Pacios, Santalla de Cebreiro, Nogueira de Asma, Lestedo, Toyran, las cinco últimas de las provincias de Galicia.

Santiago Perdiguier, ha sido destinado al ejército expedicionario de la isla de Cuba.

Entre los 75 presos conducidos a Madrid desde Toledo hay 26 republicanos que pertenecieron al batallón de Pierard. Entre los carlistas parece que se hallan el ex-diputado Sr. Velez Hierro y el Sr. La Calle, vecino de Talavera y jefe del partido tradicionalista en aquella población.

A las cinco y media de la madrugada han asido de Vera para Cartagena los buques insurrectos. El ayudante de marina y otras autoridades locales parece que se ampararon del consulado inglés.

En el ministerio de la Guerra se trabaja sin descanso para atender a las necesidades del ejército en campaña, y se cuida con esmero del nombramiento de jefes y oficiales, teniendo en cuenta las hojas de servicios de todos, hasta el punto de que el ministro no firma orden alguna relativa al personal sin conocer previamente los antecedentes militares de cada individuo.

Los insurrectos que desembarcaron en Garrucha se han llevado cuanto han podido haber de viveres y ganados en Garrucha, Cuevas, Vera, Mojacar y Turro, y hecho cuantiosas exacciones de metálico. Han insultado al oficial de telégrafos y roto los hilos y aparato, e intentaron soltar los presos. Algunos de los insurrectos se muestran desalentados y arrepentidos y otros han desertado, quedándose por aquellos pueblos.

En Pamplona hay tranquilidad y se alienta cada vez más el espíritu liberal.

En Melilla no ocurre novedad, según telegrama de hoy, y las relaciones con los fronterizos son buenas, aunque la noticia de la muerte del emperador ha hecho que algunas kabilas del interior se insurreccionen, por lo cual se han tomado precauciones para evitar cualquier ataque.

Es esperado en Santander el vapor Góngora procedente de Londres.

A las nueve de la mañana pasaron a la vista de Aguilas los buques insurrectos procedentes de La Garrucha. Parece que la Tetuan y el Fernando el Católico dirigen la proa al puerto. Al Fernando acompañaba la cañonera inglesa Fort y a la Tetuan seguía la fragata italiana San Martino.

Parece que han sido ya entregados en cajas los mozos de la reserva de Tudela y Tafalla y otros pueblos de Navarra, merced a la energía del general Moriones.

Hoy no ha habido consejo de ministros.

En algunos círculos políticos se da cierta importancia a la visita que hicieron ayer los señores hermanos Topete al ministro de Marina Sr. Oreiro, y creen que se restableció entre ellos las buenas relaciones de amistad que siempre les habían unido.

La reunión de algunos individuos del partido radical, ha empezado a la una de la tarde en casa del Sr. Montesinos.

El Sr. Fernandez de los Rios, espuso a la reunión el objeto de esta, que no era otro que el de acordar si debía o no asistirse mañana a la reunión a que ha convocado la junta directiva del partido.

Han hecho uso de la palabra los señores Herrero, (D. Sabino), La Foz, Labrador (D. Camilo), Castro (D. Fernando), Pozas, Bona y Orive.

A estos siguieron varios oradores, y todos ellos manifestaron el mejor deseo de conciliación, haciéndose constar varias veces que no existía la división que algunos suponen en el partido radical.

A escitación del Sr. Herrero (D. Sabino), para que el Sr. Sanromá explicase lo que entendía por descentralización política y administrativa, dijo éste que la entendía como la ha entendido siempre el partido radical, el antiguo partido progresista, y como esta ha consignada además en la Constitución del año 69.

El acuerdo unánime ha sido asistir a la reunión que se verificará mañana en la Tertulia, llevando individualmente el interés de sostener a todo trance los acuerdos de la anterior reunión, y la esperanza de que en la reunión de la junta se tome algún acuerdo importante y conciliatorio para todo el partido, para sus doctrinas y para el país.

A las tres menos cuarto terminó la reunión, que no ha tenido ningún carácter oficial, y si solo el de esponer varios amigos políticos los medios que un gran partido, como el radical, puede ofrecer al actual gobierno, sin abjurar de sus principios.

Esta tarde a la una se ha verificado, como anunciamos, en el local que ocupa la sociedad el Fomento de las Artes, el acto de la distribución de premios y apertura de curso.

Presidía el Sr. Prieto y Prieto, acompañado del rector de la universidad, Sr. Moreno Nieto, y de los profesores de la asociación.

El secretario de instrucción, Sr. Nuñez, leyó la memoria acostumbrada. El presidente pronunció un discurso, que fué muy aplaudido, y repartió des-

pues los premios a los alumnos que se hicieron acreedores a esta gracia en el curso anterior.

El acto terminó a las dos y media.

Noticioso el gobernador interino de Teruel de que en la Venta de Valenzuela existía un depósito de efectos de guerra para los carlistas, dispuso la salida de alguna fuerza de guardia civil, que logró apoderarse de seis cajones de cartuchos de varios sistemas.

A la reunión celebrada esta tarde en casa del Sr. Montesinos, han asistido los señores Fernandez de los Rios, Bona, Ramos Calderon, Orive, Sanromá, Castro (D. Fernando), Borrell, Escorriaza, Simon, Labrador, Herrero (don Sabino), Cintron, Chacon (D. José María), Lafoz, Vidart, Matet, Pozas, Rodríguez (D. Gabriel), Flores, Martínez (D. Juan Manuel), Guadiana, Viens y Uzuriaga.

La empresa del teatro de la Opera nos ha remitido la lista de compañía, donde figuran los artistas Sras. Chini (Matilde), Fossa, Fossa Griutz, Mantilla, Sass, Castañon y Nicolau, y los Sres. Dorini, Stagno, Ugolini, Amodio, Bocolini, Huguet, David, Ordinas, Becerra, Ugalde, Fiorini, Santes y Velazquez.

Además de estos artistas, están en ajuste otros muy distinguidos. Las funciones empezarán a fines del presente mes. La empresa anuncia varias óperas nuevas, entre ellas Romeo e Giulietta, Fryschutz y Promessi Sposi.

Queda abierto el abono en contaduría.

Algunos periódicos se han ocupado estos días de una operación hecha por el Tesoro que está ligada con la venta de títulos de la deuda interior realizada recientemente en Paris, suponiendo que ésta se había hecho para beneficiar a una persona determinada. Para satisfacer la curiosidad de nuestros lectores, hemos procurado informarnos de lo que hubiera sobre el particular, y de nuestras investigaciones resulta que aquella operación está ajustada a condiciones legales.

El hecho es que para satisfacer unos giros del extranjero a cargo de la tesorería Central, y no teniendo esta fondos bastantes para pagarlos, se espidieron otros a un mes fecha, sin interés ni comisión, a cargo del delegado de Hacienda de España en Paris, garantizados con títulos de la deuda interior, y estos no se giraron al descubierto, sino sobre fondos hechos de los cuales hubo necesidad de disponer posteriormente para cubrir atenciones urgentes de la guerra. Por este y no por otro motivo se tuvo que hacer uso de la garantía, con cuyo producto se saldó la obligación de que se trata.

El Sr. Carvajal, que suscribió aquel contrato, y el director del Tesoro, que lo cumplió, llevaron su celo hasta el extremo de conseguir el establecimiento de crédito a cuyo favor estaban giradas las letras que este entregara dos millones en efectivo sobre el importe de las mismas, cantidad que el Tesoro recibió sin interés de ninguna clase.

Por último, las letras satisfechas en Paris con el producto de la venta de las garantías, se destinaron al pago de sagrados compromisos contraídos por un establecimiento respetable, cuyo crédito en el extranjero está garantizado con valores españoles que no pueden ni deben desprenderse.

Hoy han zarpado de Málaga para el Este la fragata alemana Federico Carlos y la corbeta de guerra americana Alastea.

Los carlistas navarros al saber que las fuerzas que manda el general Moriones contaban con una poderosa artillería y en ella, además de otras muchas piezas, diez magníficas Krup, determinaron esquivar todo ataque. Tenemos algunos curiosos detalles que no sabemos hasta qué punto nos sería licito publicar, por más que todos son favorables al ejército liberal y al general Moriones. Las poblaciones de Estella, Allo, Dicastillo, Arroniz y Morenort, tan importantes por su posición, se hallan en poder de nuestro ejército. Los carlistas han tenido que abandonarlas.

Esta tarde hemos recibido de nuestro servicio particular el siguiente telegrama:

Paris, 4 (tarde).

La notable carta de Thiers, que contiene declaraciones favorables a la República como forma de gobierno en Francia, ha dado lugar a muchos comentarios y a que se tenga por probable que se anticipa la reunión de la Asamblea.

La Bolsa ha subido.

El comité de tenedores ingleses ha aplazado la discusión del arreglo.

Anoche se verificó la sesión inaugural de la sociedad Anatómica española, en su local, calle de Atocha, número 90, con una concurrencia tan escogida como numerosa. El Sr. Vidaura, secretario de la misma, leyó una reseña de los trabajos llevados a cabo por la sociedad en el año anterior. El señor D. Antonio Fernandez Carril dió lectura a una magnífica Memoria titulada: «Breves consideraciones sobre las fiebres en general y la tifóidea en particular.» El Sr. Velasco pronunció un discurso escitando a la juventud para que contribuya a levantar en lo posible y la ciencia médico-quirúrgica

española, y se dió por terminada la reunión, felicitándose todos los concurrentes por los progresos de la sociedad.

El Sr. Castelar dice a todos sus amigos que el programa de su gobierno está inspirado en lo grave de los peligros, en lo supremo de las circunstancias, y por lo mismo no puede alterarse. Añade que no quiere el poder, contrario esencialmente a su carácter y a su temperamento; y por lo mismo que no lo quiere, por lo mismo que lo ha rehusado constantemente, no hará ningún sacrificio de sus convicciones, ninguna excepción a su programa para conservarlo ni por un momento.

En la comedia nueva en un acto que se estrena mañana en el teatro Español, titulada Una casa sin comedir, tomarán parte las Sras. Lombía y Dominguez y los Sres. Mario y Maza. Esta pieza va como fin de fiesta de La proyección por dentro, cuya primera representación tendrá también lugar mañana en el mismo coliseo, ofreciendo de este modo su activa dirección dos estrenos en una noche.

Las facciones reunidas de Aznar, Rico y Fuster fueron recibidas anoche a tiros en el pueblo de Rellen, a donde se dirigieron desde Torremanzanal, después de haber quemado en este último punto el registro civil y derribado la lápida.

Nada hay aun acordado respecto de capitán general de Puerto-Rico.

El representante de los Estados Unidos ha visitado esta tarde al presidente del Poder ejecutivo.

La fragata Zaragoza debe arribar de un día a otro a las aguas de España, pues trae ya algunos días de navegación.

Entre los radicales se creía hoy que habrá perfecto acuerdo en cuanto a la necesidad y conveniencia de apoyar a la situación a fin de que se consolide el orden, se venza a los carlistas y se añane la república votada por la Cámara anterior.

Hoy ha llegado un capitán de Estado Mayor del cuartel general del Norte con pliegos del general Moriones, y este tarde ha conferenciado en la presidencia con los Sres. Castelar y Sanchez Bregua.

Los insurrectos cantonales que desembarcaron en Garrucha, derribaron la lápida y la farola de la plaza en Vera.

Segun un despacho de Hendaya, en San Sebastian se ha mandado que por cada casa de aquella población que esté habitada, se entregue un colchon a la administración militar.

Segun un parte del alcalde de Vera, los insurrectos cantonales que han desembarcado en Garrucha iban muy desalentados, insubordinados y arrepentidos los que no son presidiarios. En los pueblos inmediatos a Vera han quedado muchos dispersos.

A 3317 libras prensadas de tabaco picado, 403 cajones de cigarros, una saca de picado de 100 libras y 293 paquetes de tabaco argelino, asciende la aprehension que el 2 del actual hizo el jefe económico de Madrid, Sr. Alarcón, en la calle del Olmo núm. 43.

La junta administrativa ha declarado el comiso de dicho tabaco.

Esta mañana ha llegado a Madrid el general Zavala y esta tarde ha visitado al Sr. Castelar.

Los diputados de la izquierda se han reunido, como ayer anunciamos, con objeto de redactar una carta dirigida al presidente del Poder ejecutivo, manifestándole que es impropcedente la ejecución de la sentencia que se supone impuesta ó próxima a dictarse contra el diputado federal Sr. Carrasco. También han debido ocuparse de la sentencia análoga respecto de otro federal de Cádiz llamado Soter.

Segun nuestras noticias, la Epoca y la Iberia, en sus sueltos de 1.º y 3 del actual respectivamente, no han comprendido el de la Política, que dice todo o contrario de lo que aquellos colegas han asegurado. Esto es, que el ministro de Fomento se opone, y ha conseguido su objeto, a que influencias extrañas a dicho centro consigán ciertas absurdas pretensiones.

Podemos asegurar a nuestros colegas que el ministro de Fomento no tolera ni consiente los abusos que suponen se han cometido, aunque no indican qué abusos sean estos, por lo cual se nos ruega hagamos constar que dichos colegas deben ser más esplicitos.

Vistas las innumerables dificultades que se presentan para poder resolver la manera de cobrar el impuesto sobre minas, acordado recientemente, es probable que se consulte a la junta superior para que diga en qué forma se ha de llevar a efecto dicha recaudación.

Entre los documentos ocupados a los carlistas detenidos noches pasadas en la estación, figuran algunos nombramientos concedidos por el ministro de Hacienda de D. Carlos, a varios sujetos de las provincias de Guadalajara y Cuenca.

El administrador jefe de la fábrica del

Sello, de acuerdo con el director general de Rentas Sr. Torres, está estudiando algunas mejoras en la confección de sellos, con especialidad en el engomado, que fijarán en lo sucesivo con una mezcla de acibar, para impedir su uso mojadolo con la lengua, y así se evitarán los envenenamientos que ya han tenido lugar en el extranjero.

Un despacho de Bayona del 29, dice que el jefe carlista Carneto y dos de sus compañeros, que eran oficiales en la partida del cura Santa Cruz, han sido fusilados junto al cementerio de Ormaztegui por orden de Lizárraga.

Una carta de San Sebastian dice que desde la retirada de los carlistas de Tolosa, apenas se oye hablar en aquella provincia de las facciones.

Se están haciendo gestiones, en efecto, como ayer dijimos, para que se unifique la doude de Cuba con la española, pero no creemos que se haya tomado ningún acuerdo sobre este importantísimo asunto.

Se ha dicho que había quien gestionaba el indulto de los oficiales de artillería que están con los carlistas, pero no creemos que el gobierno esté dispuesto a hacerlo.

No se ha tomado acuerdo alguno todavía por el gobierno, sobre separación del general Solas, como suponen algunos periódicos.

El Sr. Castelar ha escrito una eloquente y patriótica carta a la viuda de uno de los bravos que perecieron en la defensa de Tordera contra los carlistas, anunciándole que el gobierno le concede una pensión.

Ha regresado a Madrid la esposa y familia de nuestro apreciable amigo Sr. Torres, director general de contribuciones y Rentas.

El licenciado en derecho y conocido periodista Sr. Solsona, ha sido nombrado auxiliar del ministerio de la Gobernación, y hoy se ha encargado del negociado de la prensa.

Esta mañana ha conferenciado con el ministro de la Gobernación el doctor Estado.

Hoy ha llegado a Madrid y se ha presentado al ministro de la Guerra el general Santa Pau, capitán general de Aragón.

El general Nouvillas ha conferenciado esta tarde con el ministro de la Guerra.

No es cierto que haya ocurrido un conflicto entre algunos oficiales de artillería y unos paisanos en la Puerta del Sol, como dice el Diario español de anoche.

El gobierno no tiene conocimiento mas que de un altercado sin consecuencias, habido entre un cadete de infantería y un sargento de marina, ocasionando este incidente alguna aglomeración de gente y el alboroto que produce siempre cualquier cuestion personal. A esto debe sin duda referirse el colega.

DIARIO DE MADRID.

SANTO Y CULTOS DEL DIA 6.

San Bruno, fundador. Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de presbiteros Naturales de San Pedo (Torrecoilla del Leal) donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde preces y reserva. En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud termina la novena de su divino titular; por la mañana predicará en la misa mayor D. Emilio Santa María, y por la tarde en los ejercicios D. Jaime Cardona; se terminará con una solemne reserva. Continúan las novenas del Santísimo Sacramento en el oratorio del Olivar y las de la Virgen del Rosario en Santa Cruz y en las monjas de Santa Catalina de Sena. Por la noche predicará en la bóveda de San Ginés D. Manuel Uribe. Visita de la corte de María. Nuestra Señora de Atocha ó la de Covadonga en San Luis.

ESPECTACULOS DE MAÑANA 6.

ESPAÑOL.—A las 8 1/2.—F. 23 de abono.—T. 2.º impar.—La proyección por dentro.—Un cuarto sin comedir. CIRCO.—A las 8 1/2.—F. 3.º de abono.—T. 2.º impar.—Un viaje de mil demonios. ZARZUELA.—A las 8 1/2.—F. 17 de si o no.—T. 2.º.—Tocar el violon.—La gallina ciega. TEATRO Y CIRCO DE MADRID.—A las 8 1/2.—F. 19 de ab.—T. 1.º impar.—La campanilla de los apuros.—Manolito Gagoz.—Drama. VARIETADES.—A las 8.—El ayuda de cámara.—La sota de bastos.—El marido. —Clases pasivas. EBLAVA.—A las 8.—El hombre es débil.—Bazar de novias.—Apolo y Apelles.—El valor a puñal.—Balle. ROMA.—A las 8.—El arcediano de San Gil.—El duende.—Pascual Bailon. MARTIN.—A las 8.—Haz bien si miras a quien.—El correo de la noche.—Pascual y Carrienza.—Guerra para hacer las paces.—Balle. RECORO.—A las 8.—Jugando al escondite.—Brang el tejedor.—La llave de la gaveta.—Balle. INFANTIL.—A las 7 1/2.—A una astucia otra mayor.—Fray Liberto el del Cencerro.—La paz a pistolazos.—El campillo de Manuela.—Un demonio de Madrid.—Balle. CAPELLANES.—A las 7 1/2.—Los malaguenos en Madrid.—A Puigcorrada ó la muerte.—La comunión de Loyola.—El olmo y la vid.—Las diabluras de Matilde.—Balle.

